



Le rendez-vous des fourrages en Normandie

Prairiales
Normandie
du Pin

INRAE



La prairie, un concentré d'idées

L'éleveur et ses animaux : Pratiques d'élevage

L'élevage des veaux au GAEC Choissard à Crouettes (61)



Deux modes d'élevage :

- **Au pâturage (40 veaux) :**
« On met les veaux entre 10 jours et 3 semaines au pâturage dans des petits paddocks de 3 jours. Ils ont 3 l de lait matin et soir pendant 3 mois et ensuite on passe à 1 l matin et soir pendant 3 mois. »
- **Sous vaches nourrices (60 veaux) :**
« On met 2 à 3 veaux sous 20 à 30 vaches. On choisit des vaches boiteuses ou avec des problèmes de cellules... Cela évite de les réformer trop vite. »



La résolution émotionnelle chez Christelle Marie à Conteville (14)



« J'ai changé ma façon d'aborder les animaux. À la suite d'une formation, je fais des manipulations qui sont beaucoup plus dans le calme et sans précipitation. »

Cette méthode développée par le Dr Nayla Cherino met en évidence les interactions émotionnelles entre l'éleveur et ses animaux.

« Au final, on se rend compte qu'on arrive au même résultat, sans s'énerver. Les animaux sont plus calmes et c'est bien plus agréable pour tout le monde. »

« J'avais un souci qui était assez récurrent sur l'élevage... avec beaucoup de pertes de veaux à cause de la cryptosporidiose. Nous faisons pourtant un vide sanitaire... »

Suite à une formation, un vétérinaire m'a dit que c'était bien de faire un vide sanitaire mais qu'il fallait réensemencer aussi le milieu... »

Nous avons donc mis en place une fermentation à base de riz rouge... Je mets ce mélange dans un petit pulvérisateur et puis régulièrement, on pulvérise sur l'aire paillée des petits veaux. Depuis, on a observé moins de veaux malades, on cure moins souvent et donc l'ambiance froide de la nurserie s'est améliorée. »

Les ensemencements microbiens au GAEC Masson à Vaudeloges (14)



Pourquoi ? : « J'ai découvert les bovins avec mon mari. Au début, j'étais pas rassurée, j'en avais peur... et j'étais frustrée de ne pas pouvoir les caresser. J'ai découvert Pauline Garcia... donc j'ai transposé ses techniques sur notre ferme. »

Comment ? : « J'ai passé du temps dans les cases avec des brosses, des objets (cônes, bâches, bidons...), pour qu'ils s'habituent au toucher de la brosse, au bruit et à l'odeur. »

Quand ? : « La première année sur les broutards au sevrage, maintenant dès la naissance dans la case à veaux. »

Le résultat ? : « Je peux les caresser... Après, pour les soins, c'est quand même beaucoup plus pratique... notre vétérinaire est très étonné du calme de nos animaux. »



L'apprentissage à la ferme des sources à Glos (14)

L'amélioration du bien-être animal est aussi favorable au bien-être de l'éleveur : un bien-être partagé